


商店街は、買い物や交流の場など、市民の暮らし
を支える都市の重要な機能の一部です。
本市には、大小さまざまな商店街が20以上あり
ます。特に近鉄四日市駅周辺には、県下最大規模
の商店街が広がり、本市を訪れる人を迎える“ま
ちの顔”にもなっています。

価値観や生活スタイルの多様化により、商店街は
その姿を変えてきました。そして現在、イベント
の開催、居住者の増加などにより、にぎわいが生
まれています。
今回は、「商店街」×「ワカモノ」をテーマに、未
来を担う高校生が見た商店街の姿や、高校生の
力を生かした商店街活性化の取り組みをお伝え
します。

　商店街活性化に向けた取
り組みのアイデア出し。

　商店街を視察し、歴史や
現状、課題を学びました。

　広告代理店講師による
SNS活用の講義を受講。

　商店街の数ある店舗から
8店舗を選定し、現地取材。

　撮影した写真や動画を加
工し、添える文章を作成。

　できた作品を店主に見せ
て確認してもらいました。

「じゃあ、SNSで魅力を発信してみよう！」

　本市が実施する「高校生による魅力創出事業」では、地域の将来を担う高校生の元へ商店街の店主
などを講師として派遣。高校生は講師の指導を受け、課題研究の中でビジネススキルを習得しなが
ら、高校生ならではの発想や感性を取り入れた研究成果を商店街や定期市などで発表します。街のに
ぎわいを創出することで、中心市街地の活性化に繋げることを目的として実施しています。
　今年度は、四日市農芸高等学校販売情報コースの3年生が定期市の一つである塩浜市場の活性化
を、また、四日市商業高等学校の3年生がシティマネジメント講座の中で商店街の活性化をテーマに
課題研究に取り組みました。

高校生 魅力創出による 事業
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をPRしました。

成果発表

商店街って…

これ、面白い！
高校生のチカラ

こんないい感じの
お店あったんだ！

いろいろな人に
知ってもらいたい！
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　下野商店会
近鉄富田駅前通り商店会
富田中町通り商店会
富田中央通り商店会
四日市駅西発展会
四日市二番街発展会
　一号線商店街

　諏訪公園通り発展会
　すずらん通り発展会
　３番街発展会
　表参道スワマエ発展会
　グリーンモール発展会
　四日市一番街商店街振興組合
　スワ栄発展会

　呉服町発展会
　諏訪新道発展会
　沖の島町発展会
四日市本町通り商店街振興組合
　笹川中央商店街
　塩浜商工振興会
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よっかイチ推し！vol.22
四日市の商店街
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　令和２年８月、商店街組織や四日市商工会議所、楠町商工会、四
日市商店連合会、四日市観光協会などによる「四日市飲食店等新型
コロナウイルス感染症防止対策促進協議会」を発足しました。同協
議会では、各構成団体の会員に対して、三重県の感染防止チェック
リストを周知したり、三重県の補助制度を情報共有したりすること
で、感染防止対策の徹底を図っています。また、感染防止対策を啓
発するのぼり旗を作製して設置し、オール四日市で感染防止対策を
徹底する機運を高めています。
　各商店街が三重県指針に従って積極的に感染症対策に取り組ん
でいますので、ぜひ安心してお越しください。

四日市商店連合会　会長

森修平さん

●この特集についてのお問い合わせ・ご意見は　　　商工課　☎ 354-8175　FAX 354-8307

▲

講座を受講する前の商店街のイメージは
中西 夜は居酒屋の辺りがにぎやかだけれど、昼は
シャッターが閉まっている店が多くて静かなところ。
杉野 昔から住んでいる地元の人が、ちょっと買い物に
行く場所。若い人が行くイメージはなかったです。▲

今まで商店街に行くことはありましたか
杉野 歩いて通ったことはありますが、どんな店がある
のかは知りませんでした。▲

なぜこの講座を選びましたか
田中 将来ショップデザインに携わることが夢なので、
校外の人と話す機会があり、店の良いところを見つけて
もっとお客さんが来るようにするにはどうすればいいか
を考える講座は、自分にぴったりだなと思いました。
岸本 商店街の活性化に貢献できればと思ったのと、
コミュニケーション能力の低さが悩みだったので、その
能力を向上させたいと思って選びました。▲

受講後に商店街のイメージは変わりましたか
杉野 思っていたより商店街の範囲が広く、通りがたく
さんあって、いろいろな店があるのだと分かりました。
あまり店の宣伝がされていなくて、みんなに知られてい
ないのが惜しいと感じました。▲

印象に残っていることや発見したことは
中西 C

シ ョ コ ラ ト リ ー
hocolaterie 4

フォー
のチョコシュークリームがすご

くおいしかったです。それと、K
カ モ ン
AMON I

イ グ レ ッ ク
GREKという

写真館の店主がとても優しい人でした。お話しする中で
「こう撮りたい」という店主の思いが伝わってきて、自
分の成人式もここで撮ってほしいと思いました。
杉野 水谷仏具店の店主はとても話しやすく、「仏具・
仏教のことなら何でも相談して」と言われたので、祖母
の悩み事も相談できました。家族にも薦めたいです。
岸本 八

や お た け
百竹を取材して、野菜や果物が安くて新鮮な

理由は、市場から直接仕入れているからだと分かりまし
た。レジで野菜をプレゼントして、次もお客さんに来て
もらえるよう工夫していることも知りました。
金谷 スワサロンは店内も食器もレトロで、落ち着ける
喫茶店でした。昔ながらの雰囲気を味わえるのが商店
街の魅力だと思いました。▲

工夫したことは
田中 Instagramは“映え”が大事で、最初に出てくる
写真が良くないと次の写真まで見てもらえないので、最
初にその店のポイントが伝わるようにしました。
岸本 アカウント全体で雰囲気が統一されている方が
「見たいな」と思えるので、統一感を意識しました。▲

大変だったことは
中西 コロナ禍で商店街に行けない期間があり、作業
が進まなくて大変でしたが、画像の加工や文字入れ、
キャプションの文章作成など、分担して作業しました。
金谷 普段は客目線で店を見ますが、今回は視点を変
えて店側から客観的にお客さんを見て、どうすればお客
さんが来てくれるかを考えるのが大変でした。いろいろ
な方向から物事を見ることが大事だと思いました。▲

どんな商店街になってほしいですか
岸本 自分たちの年代の人も来るような商店街になる
といいなと思います。写真映えするかわいい外装の店
ができるとうれしいです。▲

同世代に伝えたいことは
田中 ずっとある店も初めて行ったら“新しい店”。発
見するのが楽しかったので、みんなにもそんな体験があ
ればいいなと思います。普段通らない道にちょっと入っ
てみると、いつもと違うものが見られて面白いですよ。
金谷 見た目は入りづらい店でも、中に入ってみると意
外と面白いので、冒険気分で行ってみてほしいです。

四日市商業高等学校でシティマネジメント講座を受講した田
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旺さんにお話を伺いました。

　「高校生による魅力創出事業」では、高校生に商店街を案内しています。ただ道を通るだけ
では「人が少ない」と思うだけでしょうが、店の中に飛び込んで個性豊かな店主と話してみる
と、面白いと感じてくれます。私自身、高校生を案内したことがきっかけで、普段接点がなかっ
た店主と交流が生まれたこともあります。次代を担う若い人たちが注目してくれる商店街で
あり続けないといけないと思うので、高校生が商店街に来てくれるのはうれしいですね。
　コロナ禍で一時は人が全然いませんでしたが、今は少しずつ戻ってきました。ただ、目的が
ないと出掛けない習慣がついてきたようなので、ふらっとまち歩きを楽しめる商店街にしなけ
ればと思います。なので、今は感染状況が落ち着いているときに、イベントを開催しています。
　これからの商店街は、商売ではない部分でいかに魅力を感じて来てもらえるかが大事だと
考えています。ただ買い物するだけであれば、便利なショッピングセンターがありますしね。
居住者も増えたので、住みやすいまちづくりに取り組んでいきたいと思います。また、子ども
たちが将来卒業するとき、企業への就職だけでなく、自分自身で何かやれるまちでありたい
と思うので、若い人が出店しやすいような受け入れ態勢も整えていきたいです。

商店街の取り組みコロナ
に

負ける
な！

四日市諏訪商店街振興組合
専務理事・水谷仏具店　店主

水谷武生さん

ワカモノ目線で見た商店街
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私たちのイチ推し in中心市街地商店街

　令和２年８月、商店街組織や四日市商工会議所、楠町商工会、四
日市商店連合会、四日市観光協会などによる「四日市飲食店等新型
コロナウイルス感染症防止対策促進協議会」を発足しました。同協
議会では、各構成団体の会員に対して、三重県の感染防止チェック
リストを周知したり、三重県の補助制度を情報共有したりすること
で、感染防止対策の徹底を図っています。また、感染防止対策を啓
発するのぼり旗を作製して設置し、オール四日市で感染防止対策を

と思うので、若い人が出店しやすいような受け入れ態勢も整えていきたいです。

に投稿Instagram
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量の目安は「１食ごとにいただきグー」

朝食を食べるといいことこんなに♪

 野菜を食べよう
朝食でも 　夏休みにポスターを募集し、847 点の応募がありました。

たくさんのご応募ありがとうございました。

優秀賞

最優秀賞

すばらしい！
その調子で続けましょう

夕食の時間・量を
見直しましょう！

バランスを考えた
朝食にチャレンジ！

作り置きができる簡単
レシピもあります

◦食欲がないから

◦時間がないから

＊主食（ご飯やパンなど炭水化物を多
く含むもの）、主菜（魚、肉、卵、大豆・
大豆製品などたんぱく質を多く含む
もの）、副菜（野菜、きのこ、海藻
類など、ビタミン・ミネラル・食物
繊維を多く含むもの）をそろえてい
ること

園児の部 小学1～3年生の部 小学4～6年生の部 中学生の部

富洲原幼稚園（5歳児クラス）

高橋瑛
えい
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た

さん

富洲原保育園（5歳児クラス）
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楠小学校 6 年

景井理
り

央
お

さん

山手中学校1年
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START へ

へ

主食・主菜・副菜をそろえてバランスアップ！

簡単・おいしい！
　作り置き朝食メニュー

Yes Yes

No

No
TRY 1

TRY 1

TRY 2

TRY 2

切り干し大根のうまカレー炒め 4人分

材料 作り方
◦切り干し大根………40ｇ
◦ニンジン……………120ｇ
◦キャベツ……………80ｇ
◦ツナ缶（油漬け） 1缶（70ｇ）
◦カレー粉……………小さじ1と1/2
◦ケチャップ…………大さじ２

レシピ提供：四日市市食生活改善推進協議会の皆さん

　ごはんにもパンにも合うメニューです。多めに作って、お弁当
のおかずやサンドイッチの具材などにするのもお薦め。

野菜は毎食、自分のげんこつ大の量 ( 加熱した状態 ) を目安に食べましょう。生の場合はもう少し多めに食べましょう。

❶切り干し大根を水で戻し、軽く水気を切る
❷ニンジンは千切り、キャベツはざく切りにする
❸フライパンに❶❷とツナ缶を油ごと入れ炒める
❹しんなりしたら、調味料を加え全体になじませ、
火を止める

野菜はカット
野菜でも！

夕食の時間が遅かったり食べすぎ
たりすると、朝に食欲が湧きにくく
なります

いいこと　1 いいこと　2 いいこと　3 いいこと　4 いいこと　5

生活リズムが整う 集中力が高まる 体温が上昇する 便秘の予防 肥満の予防

　朝日を浴び、朝食
を食べることで体内
時計がリセットされ
ます。

　脳にエネルギー
が補給され、働き
が活発になります。

　血流が良くなり、
体が温まります。

　胃や腸が刺激さ
れ、便通が良くな
ります。

　朝食を抜き空腹が
続くと、エネルギー
を脂肪として体内に
蓄えようとします。

朝食を
毎日食べて
いますか？

バランス良く＊

　　食べていますか？

食べない理由は？

●この特集についてのお問い合わせ・ご意見は　　　 健康づくり課　☎ 354-8291　FAX 353-6385

まずは、
朝食を食べる
習慣づくりから

電子レンジ
でもOK♪

うまっ♪

四
四日市 プラスPLUS 食育推進

朝食を食べて健康習慣。

「朝食」は１日を元気よくスタートさせるための大切な食事です。
自分自身の食生活を見直し、より良い健康習慣を身に付けましょう。

バランスを考えた朝ごはん

主食

主菜
納豆

主菜 副菜
作り置きでもOK

をプラス！

をプラス！

主菜
卵

副菜
具だくさん
味噌汁

いつもの朝食がこうなら

副菜
サラダ

主食
ごはん

主食
パン
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四
四日市 プラスPLUS 病児保育室

利用条件

利用料

利用時間

利用方法

⑴市内に居住している
⑵�保育園・幼稚園・小学校などに通園または
通学している

⑶�保護者の勤務などの都合により、家庭での
保育が困難である

⑷�病気回復期にあり、通園または通学が困難
である

2,000円/日（課税状況により減免あり）
　　＋
500円程度/日(食事・ミルク・おやつ代)
※利用料金は現金でお支払いください

８：３０～１７：３０
※利用時間は、施設により前後します

①「あずかるこちゃん」でアカウントを作成し、
　 各施設に利用登録

③予約確定 ④併設の協力医療機関を受診 ⑤病児保育室に入室

②利用日の前日または
　当日朝までに、
 「あずかるこちゃん」で
　予約申し込み

　母子手帳を用意しておくと、
予防接種記録などの記入が
簡単です。

　あらかじめ利用登録して
おけば、急なときでも時間を
気にせず、予約ができます。

　メール、LINEまたは
電話で、予約確定の
連絡があります。

　他院の受診では病児保育室の利用が
できませんので、ご注意ください。

　専任の保育士と
看護師がお預かり
します。

　各施設の空き状況が
確認できます。

　「あずかるこちゃん」に
アクセスして、アカウントを
作成しておけば、スマート
フォンから簡単に病児保育
室の予約をすることができ
ます。登録・利用には使用
料・手数料は一切かかりま
せん。

「あずかるこちゃん」とは？

あずかるこちゃん
ログイン二次元コード

以下の要件をすべて満たす児童

病児保育室をもっと身近に
ひなが病児保育室「シェルーム」が開室しました

市内病児保育施設の利用者の声（アンケートより）

病児保育室は、子どもが病気になって保育園や学校に行けず、保護者が仕事を休めない時などに利用できる施
設です。本市の病児保育室はすべて医療機関に併設されており、医療と保育の専門職がそろっている施設であ
るという特徴があります。令和3年10月からは、インターネット予約システム「あずかるこちゃん」がスタートし、
予約やキャンセルが簡単にできるようになりました。

●この記事についてのお問い合わせ・ご意見は こども未来課 ☎354-8069　FAX 354-8061

　市内4カ所目の病児保育室として、令和3年4月に開
室。施設の1階が貝沼内科小児科、2階が病児保育室シェ
ルームとなっています。
　市内北部にはひばりルーム、中央にはカンガルーム、
西部にはチェリーケア、南部にはシェルームというように
市内各所に病児保育室が設置され、利用者にとって便利
な施設を選択できるようになりました。

◦職場が決まったばかりで休みづらく、病児保育という制度は本当
に助かりました。保育士、看護師が丁寧に対応してくれ、安心して
仕事をすることができました

◦こういった場所があるだけで、毎日神経質になりすぎずに過ごせる
気がして本当にありがたいです

　貝沼内科小児科では、SDGs（持続可能な開発目標）の趣旨に賛同し、住み続け
られるまちづくりに貢献できると考え、働く保護者をサポートする取り組みとして、
病児保育室を開室しました。今の社会では、核家族化などを背景とした世代間の交
流が減少しているのも、自宅療養が難しくなってきている要因と言えます。体調が
悪い時は、お子さんが一番安心できる環境で療養することがいいと思いますが、そ
れが難しい時には病児保育室が、ご家庭にとってレスキューの場となればと思って
います。今は、入室前の診察で新型コロナウイルスなどの抗原検査も実施し、お預
かりできるかを判断しています。お子さん、保護者が安心してご利用いただける環
境を準備しています。

　病児保育室は、通常の保育施設と違い、療養を目的としています。利用するお子さんは、普段とは異なる場
所・人で不安な気持ちがあると思います。そのため、入室の際に普段の遊びや好みなどをお聞きして、できる
範囲で一人ひとりに寄り添った保育を心掛け、楽しく過ごせるようにしています。
　部屋は病状ごとに分けられるように、中の様子が見える個室３部屋とホールがあります。また、管理栄養士
がいるので、併設のキッチンで食事やおやつを用意しています。スタッフ間で連携をしながら、入室からお迎
えまでお子さんが安心して過ごせる空間を作り、体を休めてもらえることを第一に考えています。

▲シェルームの外観 ▲シェルームの保育室
　病状別に部屋を分けています

医師 貝沼圭吾さん
貝沼内科小児科（シェルーム）

477 1

23

365

306

2

3

4

1近鉄四日市駅

病児保育室名（協力医療機関名） 所在地 連絡先 開室日

1 カンガルーム（二宮メディカルクリニック） 中部８–１７ ☎ /FAX 351–4152 月～水・金・土曜日

2 チェリーケア（桜花台こどもクリニック） 桜花台一丁目４５–１ ☎ /FAX 340–7015 月～金曜日

3 ひばりルーム（しもの診療所） 西大鐘町１６０７–１ ☎ 338–3020
FAX 338–3021 月～金曜日

4 シェルーム（貝沼内科小児科） 泊山崎町１０–１ ☎ 347–1188
FAX 346–7117 月～金曜日

シェルームの保育士　藪
やぶ

内
うち

梨
り

瑚
こ

さんに、病児保育室の様子をお聞きしました
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大正琴を知っていますか？
■全国子供大正琴コン
クール
　子どもたちが目標を
持って大正琴に接する
機会を増やし、魅力を
体感してもらうととも
に、次世代へ継承する
ことを目的に毎年開催
されているコンクール。
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　令和３年10月に宮崎県で開催された「全国子供大正琴コンクール」ソロ部門A（12歳以下）で、最高賞
である文部科学大臣賞を受賞した杉野さん（小学３年生）にお話を伺いました。

琴
き ん

伝
で ん

流
りゅう

大正琴　みさき会　　杉野心
み さ き

咲さん

　大正元（1911）年に、名古屋市の森田吾郎
さんがタイプライターのキーをヒントに発明
しました。
　楽譜は数字譜になっており、数字キー（ボタン）を押さえて弦を弾けば誰
でも簡単に演奏できます。
　１人でもグループでも演奏できることから、全国に50万人を超える愛好者
がいると言われています。

大正琴を知っていますか？

１月放送のCTY−FM「よっかいちわいわい人探訪」でも紹介します。（放送時間は裏表紙へ）
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■大正琴の全国大会で文部科学大臣賞を受賞
コンクールに応募
したのは今回が初め
てでしたが、練習通
りの演奏を心掛けま
した。すごい賞をも
らえてうれしいです。

でも、少し失敗してしまったところがあったので、
悔しい思いもあります。

■本番３日前に指を骨折
コンクール本番の３日前に、体育の授業でとび
箱をしたときに右手の指を骨折してしまいました。
お父さんから「痛くて途中で弾けなくなるかも
しれないから、無理に出場しなくていいんだよ」
と言われましたが、「絶対に最後まで演奏するか
ら」と、出場することに決めました。指はすごく
腫れていたけど、本番では痛いことを忘れて演奏
していました。

■おもちゃ代わりに触れてきた大正琴
ひいおばあちゃんやおばあちゃん、お母さんが
大正琴をやっていたので、気が付いたときには私
も大正琴を弾いていました。赤ちゃんの頃からお
もちゃとして大正琴を触っていたとお母さんから
聞いています。
平日は学校から帰って、宿題を終えてから１時
間くらい練習しています。休みの日は、練習をす

るほか地域の文化祭に出演したり高齢者施設で演
奏したりするので、
ずっと大正琴に触
れています。一生
懸命演奏したあと
に、聞いてくれた
人から褒められる
とうれしいです。

■みんなでタイミングを合わせて
コンクールはソロで演奏しましたが、大正琴は
みんなで合奏することが多い楽器です。大正琴に
は指揮者がいないので、合奏のときはみんなでタ
イミングを合わせるのがとても難しいです。しっ
かり練習して、演
奏会などでぴった
りと息の合った演
奏ができるととて
もうれしいので、
それが大正琴の好
きなところです。

■小学生に大正琴を知ってもらいたい
私は演歌などが好きでよく弾いていますが、学
校で流行っているアニメやドラマの曲も弾いてい
きたいです。もっと練習していろいろな曲を、い
ろいろな場所で演奏して、同じ小学生に大正琴を
知ってもらいたいなと思います。

２歳の杉野さん

クリスマス演奏会

コンクールでの演奏（曲目：津軽平野）

みさき会の練習風景 お母さんと一緒に演奏

コンクールで
演奏する杉野さん
の様子はこちら▶

大正琴協会 YouTube
https://youtu.be/Flz8k1nbB4E

→
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■相談事例
無料のつもりで占いサイトを
利用したら、鑑定と称するやり
取りを占い師と複数回すること
になり、高額な費用が掛かった。
また、大量の迷惑メールが届
くようになった。
■対処法とアドバイス
占いサイトの中には、インタ
ーネットやＳＮＳ広告などで「無
料鑑定」とうたっていても、有
料のやりとりへ誘導するサイト

もあります。また、名前や生年
月日、メールアドレスなどの個
人情報を入力すると、大量の迷
惑メールが届くこともあります。
①無料でも、気軽に登録しない
ようにしましょう
②占い師や鑑定士を名乗る人か
ら金運や恋愛運などについて
良い言葉が書かれたメッセー
ジが届いても、安易に返信し
ないようにしましょう
③占い師や鑑定士の言葉を鵜呑
みにしてやりとりを継続しな

いようにしましょう
④怪しい、やめたいと思ったら、
退会する前にやりとりの内容
を残しましょう。支払った料
金などの返金を求めるための
証拠になる可能性があります

■困ったらすぐに相談を！
実際にトラブルに遭って、お

困りの場合は、下記の窓口へ問
い合わせください。

→ →

第25回

占いサイトでのトラブルに注意
市民・消費生活相談室（☎354-8147　FAX354-8452）

契約トラブルのご相談は
相談専用電話　354－8264

（平日９：00～12：00・13：00～16：00）

昭和のくらし展の季節がやっ
てきました。本展では、昭和初
期と昭和30年代を中心に、人々
の暮らしがどのように移り変わ
ってきたのかを紹介します。会
場では、生活の全体像を捉え、当
時の暮らしそのものが体感でき
ます。
今年は、昭和のおもちゃをテ
ーマに、昨年市民の皆さんから
寄贈された資料と館蔵品を中心
に展示しています。

今年の目玉展示は、懐かしい
おもちゃと大人のホビーコーナ
ーです。生活の中に必ずあるお
もちゃは、生活必需品ではなく、
なくても生きていくことはでき
ます。しかし、人々の生活に潤
いを与え、情操を豊かにすると
ても大切な一面もあります。そ
んなおもちゃにはその時代背景
がより濃く表れているので、お
もちゃを通して当時を振り返っ
ていただきたいと思います。
また、おもちゃにはホビー玩

具として、子どもだけではなく
大人が楽しむことを目的とした
新しい価値もあります。大人の
ホビーコーナーでは、その世界
感を創り出していますので、ぜ
ひご覧ください。
今年も、本展が皆さんの「い

まのくらし」を見つめ直す機会
になることを願っています。

→

第63回

恒例の昭和展、懐かしいおもちゃがいっぱい！
博物館・プラネタリウム（☎355-2700　FAX355-2704）

→
懐かしいブリキのおもちゃ
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明けましておめでとうござい
ます。
本市では、アフターコロナに
向けて、しっかりとまちづくり
を進めています。その中の一つ、
中心市街地の魅力を大きく向上
させる近鉄四日市駅周辺等整備
事業が大きく動き出します。今
年は、「バスタ四日市」（バスや
タクシーなどの乗降場を集約し

たバスターミナル）を含む中央
通りにどのような機能を持たせ
るか固めていくとともに、その
空間を利用する姿も描き出して
いきます。
例えば、自動運転の導入に向
けて、ハンドルが無い小型バス
に乗車できる実証実験を行いま
す。さらに、カフェやマーケッ
ト、スケートボードなどのアー
バンスポーツ体験など、中央通
りに賑わいを創出する社会実験

を実施します。
また、現時点でのイメージを
表す模型を市役所１階に展示し
ています。皆さんにも将来の中
央通りを思い描いていただけれ
ばと思います。
今年も皆さんの暮らしを第一
に考え、コロナ対策に取り組み
ます。また、本市が東海エリア
の西の中枢都市として、大きな
存在感を発揮できるような取り
組みを力強く進めていきます。→ →

※添削・修正・加工する場合があります 広報マーケティング課（☎354-8244　FAX354-8315　HP ID1580454974466）

お薦め情報やこにゅうどうくんのイラスト、写真（テーマは自由）をお寄せください。
【応募方法】①名前（ペンネーム可）　②連絡先　③お薦め情報（200字程度）
またはコメント（50字以内）　④写真・画像データ（２MBまで）を、Eメール
で、投稿ひろば専用アドレス（  hiroba@city.yokkaichi.mie.jp）へ。

折り紙で作りました。
コロナが収まったら、
イベントに、こにゅう
どうくんの出番です　
� （岡昭子さん）

秋晴れの吉崎海岸。
波打ち際で遊んだ
ら、しぶきが冷たく
て気持ちよかった
よ♡　
� （さゆきさん）

第９回

アフターコロナに向けて

七五三の帰りに寄ったコスモス畑、
きれいだったね
� （ひらおりんたろうさん）

最近、本格的に釣りデ
ビューしました。この
日は大きなヘラブナ
が釣れました！　
� （たすくさん）

南部丘陵公園北
ゾーンで見つけた
アケビ
�（みさりんさん）



三重テレビ（地デジ７ch）�
▶よか＊イチ！

「見て触って学んで遊べる
『そらんぽ四日市』」
第３㊎ 22：15

▶「Mieライブ」内
旬感☆Mieコーナー
第３㊎ 18：00ごろ

ＣＴＹ（地デジ12ch）
▶「ケーブルNEWS」内
　市政コーナー
　最終㊎ 18：00
▶四日市GU・RU・ME！
　奇数月の21日～末日
　㊊㊌㊎㊐ 9：30／20：30
　㊋㊍㊏　12：30／20：30
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■人口　310,037人［11月末日現在(前年比−1,423)］　■火災件数　11件［11月分(前年比＋４)］　■交通事故件数　831件［11月分］
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※本紙の掲載写真は、撮影時のみマスクを外しています

市 の 情 報 発 信 源（１月）

ホームページ
▶四日市市ホームページ
　https://www.city.
　yokkaichi.lg.jp

広報紙
▶マチイロ　▶マイ広報紙

▶カタログポケット

ＳＮＳ
▶Facebook　  ▶twitter

▶YouTube　   ▶Instagram

ウェブ／アプリ

「よっかいち」
で検索

●自動翻訳機能（英語、中国語、
　ポルトガル語など10言語）
●自動音声読み上げ機能

… 特集や表紙写真に関するこぼれ話 …

　今回の特集では、高校生から見
た商店街の姿をお伝えしました。
レトロな雰囲気が逆に新鮮に感じ
られたり、新旧・ジャンルもさま
ざまな店が集まっていることに気
付いたり…。商店街をじっくり歩

いてみると、魅力がぎゅっと詰
まった場所なんだなと私自身も改
めて感じました。皆さんもぜひ一
度、いろいろな小道を通りながら
商店街を散策してみてください。

（久徳）→

編 集 後 記

テレビ
ＣＴＹ−ＦＭ（FM76.8MHz）
▶マンスリーよっかいち
　第１・３・５㊐ ８：54／14：54
▶よっかいち わいわい人探訪！
　第２・４㊐ ８：54／14：54
▶ALO！YOKKAICHI
　㊏ 19：54
▶なるほど！防災
　㊊ 17：30／㊍ ８：30
▶人権を確かめあう日
　毎月22日（１月は、7：54／
10：54／13：54／18：30）

レディオキューブ♥FM三重
（FM85.0MHz）
▶防災よっかいち
　㊍ 12：55
▶Here We Go！四日市
　CHILDHOOD　㊎ 16：00
東海ラジオ
（AM1332kHz／FM92.9MHz）
▶１・２・３ 四日市メガリー
　ジョン！！ ４　㊐ 19：30

ラジオ




